

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION  
CON SUPLEMENTOS  
Semanal: de ciencias literaria y artes  
y mensual: de modas dibujos y labores.  
EN MADRID, ED. DE LA MAÑANA, UNA PTA.  
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTA. TRIMESTRE.  
EXTRANJERO Y ULTRAMAR 12 PTA. TRIM.  
PUNTO UNICO DE SUSCRICION  
MADRID, FACTOR, NUM. 7.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMICILIO

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LINEA  
Los anuncios de 1.ª plana, reclamos, etc. *financiera*  
referen: a Bancos y Sociedades, a precio con venencia.  
Se reciben exclusivamente en esta administracion  
en las oficinas de la Sociedad General de Anun-  
cios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.  
PRECIO DE LA VENTA  
Por menor: 5 céntimos.  
Por mayor: 90 céntimos 30 números.

AÑO XLII. NÚM. 12227 TERCERA EDICION Madrid, Lunes 28 de Setiembre de 1891 DE LA NOCHE OFICINAS FACTOR 7

JULIA CROUSEL HA REGRESADO DE PARIS con los modelos y últimas novedades de sombreros. FUENCARRAL, 33, entresuelo.

TRANSPORTES PARA ULTRAMAR L. Ramirez-Alcala, 12.—Madrid.  
Madame ANTOINE et FILS dentistas de SS. MM.—PUERTA DEL SOL, 18. 2.º

## LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA  
La Gaceta de hoy no contiene disposicion alguna de interes general.

TELEGRAMAS DE FABRA.  
Buenos Aires, 27.  
(Servicio especial de la Agencia Fabra.)  
Precio del oro en el dia de ayer, 407.  
Paris, 27.

Se ha celebrado con gran solemnidad en Bapanne, departamento de Arras, la inauguracion de la estatua erigida al general Faidherbe en conmemoracion de la gloriosa batalla librada en dicho punto contra el ejército prusiano.

A dicho acto ha asistido el ministro de Negocios extranjeros, Sr. Ribot, el cual ha pronunciado un elocuente discurso elogiando las virtudes del general Faidherbe y del ejército que mandaba.

Burgos, 27:  
El estado de los tres ingleses heridos en el choque de Quintanilla es el siguiente: Mr. Cotton, aunque sigue grave, parece algo más aliviado; el distinguido pintor Mr. Lucas, mejor; y Fletcher, bien.

Gante, 27.  
En las fiestas de la prensa de esta poblacion ha ocurrido un terrible accidente, habiéndose hundido unos tabladillos, quedaron muertos dos de los individuos que los ocupaban, teniendo tambien que registrar gran número de heridos, de más ó menos gravedad.

Cairo, 27.  
Unos agentes de sanidad, encargados de aplicar los nuevos reglamentos sanitarios, quisieron visitar una farmacia francesa; pero el consulado de Francia se opuso a ello y los agentes se vieron en la necesidad de retirarse.

Ha regresado a Madrid el juez de instruccion D. Mariano Fonseca.

El presidente de la Diputacion provincial se ha encargado de nuevo de la ordenacion de pagos de aquella corporacion.

En la montaña denominada «La Pe-

ña Montañesa» de Barbastro, han aparecido en los últimos dias dos manadas de lobos que causan verdaderos destrozos en los ganados.

Los vecinos de aquellos pequeños pueblos están atemorizados, pues durante las noches llegan tan feroces animales a penetrar en las calles.

La division militar que manda el general Santelices hará maniobras dentro de pocos dias en las dehesas de los Carabancheles.

Ha llegado a Madrid el capitán general del departamento del Ferrol, don Ramon Topete.

Han regresado a Madrid el Sr. Ferreras, director de nuestro apreciable colega *El Correo* y el cronista del mismo, Sr. Navarrete.

La comision de concejales nombrada para entender en el expediente formado con motivo de los abusos encontrados en los libros de la direccion de Cementerios, lleva tan adelantados sus trabajos que en la próxima semana dictaminará sobre el particular.

Por iniciativa del alcalde Sr. Rodriguez San Pedro, tratase de construir a la mayor brevedad un mercado de hierro para efectos usados en la Ribera de Curtidores. Tambien se reconstruirá el de la plaza del Carmen, que se halla en estado deplorable y mal sano para el público.

Al cortar el cupon de 1.º de octubre próximo de los nuevos títulos de la Deuda exterior, conviene que se conserve en ellos la parte inferior, que es el talon correspondiente a la matriz de comprobacion que ha de servir en Berlin.

A pesar de esta conveniencia, no es obstáculo la falta que puedan tener de este talon algunos títulos para su contratacion en Bolsa, por los distintos medios de comprobacion que tienen.

Han llegado a esta corte las dos compañías del batallon cazadores de Arapiles al mando del comandante del mismo D. Daniel Duran, cuya fuerza ha prestado el servicio de destacamento en Ocaña.

El Municipio y vecindario de Ocaña salieron a la estacion a despedirles, dando muestras de aprecio a la fuerza de dicho cuerpo.

## TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA:

(NACIONALES)  
Almería, 27 (2'30 t.).

El Sr. Silvela ha visitado el hospital provincial, el Hospicio y Casa Cuna, que están en un mismo edificio, de malísimas condiciones, y carecen completamente de recursos. Un niño del Hospicio le dirigió un saludo en verso, por lo que fué gratificado, como tambien las amas de cria. Dejó una cantidad para una comida extraordinaria a los enfermos y hospicianos.

Tambien ha visitado la cárcel, estrecha y mal acondicionada, prometiendo su apoyo para construir otra nueva, a cuyo efecto ha dejado constituida una junta provincial de cárceles.

El ministro ha devuelto tambien sus visitas a las personas más caracterizadas del elemento oficial.—García Muñoz.

Almería, 27 (3'10 t.).

El Sr. Silvela telegrafió en la mañana de hoy al presidente del Consejo de ministros el resultado de la sesion de este Ayuntamiento y las nuevas demostraciones de afecto, consideracion y entusiasmo que ha recibido para S. M. la reina.

Ha almorzado en el gobierno civil, hallándose invitados a la mesa los representantes a Cortes y las autoridades locales. Allí ha recibido a una comision de obreros, que le visitó para pedirle trabajo, contestándole en el mismo sentido de su discurso, esto es, que lo tendrian con la desviacion de la Rambla y la construccion de los ferrocarriles de Linares a Almería y de Calasparra a la primera capital, debiendo subastarse muy en breve las obras de este último.—García Muñoz.

Almería, 27 (4 t.).

El señor ministro ha visitado los alrededores de la capital y conferenciado con el ingeniero jefe de la provincia, acerca de la desviacion de las ramblas, tan necesaria para la existencia de la poblacion, y de los naturales ensanches que tendrá esta con la construccion de las nuevas vias férreas.

Impresionado dolorosamente el señor Silvela por el estado pecuniario del hospital y de la Diputacion provincial, ha ofrecido apremiar a la empresa del ferrocarril de Linares para que pague a dicha corporacion 400000 pesetas que le adeuda y que se dedicarán a la construccion de un nuevo hospital en buenas condiciones higiénicas.—García Muñoz.

Almería, 27 (9 n.).  
Puede darse por terminado el principal objeto de la expedicion del señor Silvela.

La impresion que su visita ha causado es admirable, no sólo por lo inesperado de ella, sino por el tacto exquisito y la delicadeza y habilidad sin igual que ha desplegado en ella. Todos los pueblos visitados quedan agradecidos y guardarán indeleble recuerdo del Sr. Silvela, como lo han demostrado con sus cariñosísimas manifestaciones.

A las nueve de la noche marcharé en el vapor *Numancia*, fletado por el partido conservador para acompañar al vapor de guerra *Legazpi* que conduce al ministro. En Cartagena tomaremos el correo, llegando a Madrid el martes.

Restame solamente manifestar el inmenso agradecimiento que debo principalmente al ministro, a los representantes en las Cortes D. Sebastian Perez, D. José Cartas, D. Juan Jimenez y D. Emilio Paez, al gobernador, alcalde, Ayuntamiento y concejal D. Vicente Abad, por sus delicadas y constantes atenciones.—García Muñoz.

Almería, 27 (10 n.).

Acaban de salir del puerto los vapores *Legazpi* y *Numancia*, conduciendo al ministro, comisiones y periodistas. La despedida tributada al Sr. Silvela ha sido afectuosísima y unánime acompañando el público con aclamaciones y vivas, iluminándose el malecon con bengalas, disparándose cohetes y siendo objeto el ministro de las más vivas demostraciones de gratitud en premio a lo que se interesa por las necesidades de esta ciudad.—F. N.

Logroño, 27 (3'5 t.).

Multitud de personas de todos los partidos han visitado al Sr. Sagasta, y entre ellas los gobernadores civil y militar, delegado de Hacienda, presidente de la Audiencia y autoridades todas, que han ido a cumplimentarle.

Llegaron comisiones de varios pueblos de la provincia y de Zaragoza.

Esta noche habrá funcion en el teatro dedicada a este hijo predilecto; mañana iluminaciones en la Glorieta de Sagasta y calle del Mercado. En el Circulo logroñés se preparó una brillante velada, lo mismo que en el casino de la Amistad y Fraternidad.—Roselló.

Vigo, 27 (11'55 n.).

La prensa asociada tiene recaudadas 10700 pesetas. En la cuestacion hecha hoy recogió noventa y un lotes de ro-

pa blanca y de color. El pueblo de Vigo ha dado elocuente muestra de su caridad.—El corresponsal.

Cáceres, 27 (7'5 n.).

Ha terminado sin novedad la funcion. El hijo del vizconde de Albarra-gena tomó la llave con gracia y gentileza, montado en magnifico caballo. Las presidentas, señoritas Muñoz, Bel monte, Morquecho y Carmen Missuff, iban con ricas mantillas blancas de encaje. Estuvieron acertadas y prodigando tabacos, dulces y sonrisas a la joven cuadrilla, que estuvo trabajadora y complaciente.

La entrada buena, correspondiendo Cáceres filantrópicamente al objeto de la funcion. Los ingresos calculados para las víctimas de la inundacion serán 2000 pesetas.

Esta noche continúa la *kermesse* y la presidenta, señora Muñoz, dá un baile.—X.

Madrid, 27 (9 n.).

En su viaje desde Consuegra ha acompañado al director de Beneficencia, Sr. Castel, quien me ha honrado convidándome a comer. Hallase hospedado en esta poblacion en la casa llamada de las Cadenas y duerme en la alcoba en que pernoctaron Carlos IV y María Luisa en 31 de marzo de 1793, cuando se dirigian desde Madrid a Sevilla. En la alcoba hay dos azulejos en que se consigna dicha circunstancia.

El Sr. Castel reunió esta tarde en Consuegra a la junta de beneficencia, de que es presidente en representacion del arzobispo un canónigo de Toledo, y manifestó que los donativos de particulares que no hayan sido distribuidos por los donantes los distribuya dicha junta, en vista de la relacion existente de familias desgraciadas. El delegado ha recibido de la fábrica de tabacos de Cádiz 125 pesetas, que entregó a la junta con el citado objeto, despues visitó las inmediaciones de la plaza de Toros, activando los trabajos de edificacion de las casas provisionales.

El Sr. Castel, que ha procurado en primer término evitar el desarrollo de una epidemia, lo ha conseguido, pues el saneamiento de la poblacion se halla casi terminado.

El farmacéutico Sr. Ulzurrun ha manifestado que está dispuesto a facilitar gratuitamente todos los desinfectantes que hagan falta en Consuegra.

El Sr. Castel redactará esta noche el informe que eleva al gobierno aproban-

—¿Una amiga de vuestra tía?  
—Su ahijada.  
—¿Ah!... ¿conque señora? ¿De modo que tiene marido?  
—Claro...  
—Presentadme.  
—¿Al señor Myre?  
—No: a su mujer... para empezar. ¡Es la única bonita que hay esta noche aquí!  
Y viendo que su mujer sonreía con la tranquila sonrisa de costumbre—añadió groseramente.  
—Ya se sabe, querida Yolanda, que siempre se exceptua la persona ante quien se habla...  
—¿Conqué queréis que os presente a la señora de Myre?—interrumpió Santiago, al que el tono de Reol exasperaba.  
Atravesaron el salon.  
—¡Susana!... El duque de Reol, que desea seros presentado.  
Al aproximarse los dos jóvenes, el pequeño Montreau, sentado junto a la señora de Myre, se había levantado. El duque ocupó su asiento—que él no le ofrecía,—y sin disculparse siquiera empezó a manifestar a Susana la admiracion que le inspiraba.  
—¡Lástima que no esté aquí el decadente de ayer!—dijo Montreau, alejándose seguido de Santiago.—Ese hubiera corrido parejas con Reol, porque tan indecente es el uno como el otro.  
Y viendo que Santiago no contestaba, prosiguió:  
—¡Qué gánapiro es el tal Reol!... ¡Ah! Lo que es si estuviera yo en el lugar de su mujer, tan deliciosa como es, y con docientas mil libras de renta... ¡ya me las pagaría!  
—¿Pues qué harías?  
—¿Qué haría?... ¡Divertirme en grande, caramba!  
Santiago, que veía enfrente la carita pálida ya y un tanto ajada de la duquesa, contestó:  
—¡Pobrecilla!... ¡Malditas las ganas que tiene de eso!  
—Tanto peor, tanto peor: hace mal. ¡Ah! ¡si las mujeres supieran!... ¡Caracoles! ¡y no he ido a saludar a la señora de Invisy! Ahí tienes una que no se apuraria si Invisy la engañase...  
Santiago se echó a reír, contemplando al señor Invisy, hombre alto, escuálido, amarillento, extremadamente ceremonioso y demasiado bien educado, que conservaba a los cincuenta años el aspecto correcto y un tinte

solapado de un javencito acabado de salir de los Escolapios.  
La señora de Invisy, mujer entrada en carnes, apetezible y amable, era, por el contrario, bastante incorrecta, pero de buen humor y animada.  
Los demás convidados eran el conde de Glose, coronel del regimiento de Reol; el señor Louvain, un cazador amigo del señor de Gueray; Huberto de Trenes y Pablo Lemaire (dos amigos de Santiago), y el señor Duplay, un solteron de Nancy, más malo que la quina, pero sumamente gracioso y alegre.  
La comida empezó fríamente.  
La marquesa, algo más pálida y algo más nerviosa que de costumbre, no mostraba su habitual alegría.  
—Repara en la manera... expresiva que tiene el coronel de mirar a tu tía—decía Montreau a Santiago, que estaba sentado a su lado.—¿Cómo le clava los ojos!... Ella no lo nota. ¡Esta hermosísima esta noche tu tía! Las mujeres de su edad tienen a veces retoños de juventud. Es cosa admirable. ¿No te parece?  
—Sí... es muy posible—contestó distraídamente Santiago, preocupado con la señora de Myre, a quien Reol hablaba casi al oído.  
—¡Seguramente!... Y si no, supón por un momento que en vez de ser tu tía, no lo fuera, ¿no te haría efecto ese yo no sé qué... Porque, no se puede negar, tiene una gracia que a cualquiera se le sube a la cabeza... Te aseguro que hay dias en que siento impulsos de hacerla la corte...  
—Te lo permito,—dijo burlescamente Santiago.  
—Porque te figuras que me enviaría a paseo.  
—En efecto, me lo figuro.  
—Tambien yo; y, además, no sé por qué me intimida... ¿Propósito, ¿no sabes?... Trenes ha sabido, por un oficial que la conoció en Lyon, que la bailarina que vamos a tener aquí este invierno, es preciosa...  
—¿Tanto mejor para tí!... Mejor dicho, para vosotros, porque generalmente sois varios los que...  
—¡Eso es, burlate!... Si pasases aquí el invierno, ya verías... Hombre, la de Myre está distraída... no le entretiene Reol tanto como yo suponía...  
—No hables tan alto, que Myre está muy cerca.  
—¡Bah, no lo oye!... se aburre el pobre Myre: no tiene aquí a su ídolo. Es estupidéz,

no verlo—que os habeis fijado en alguno... por lo que soy horriblemente desgraciado y pienso, ¿por qué no había de ser yo, que os amo tanto, en vez del otro, que no os ama?...  
—Sigo sin entender una palabra; sin duda este calor os hace divagar. Lo mejor será volvernos, porque el cochero habrá enganchado ya.  
Tomó, seguida de Santiago, el camino sombrío por donde habían ido, y regresaron a la casa sin decirse más palabra.  
El señor de Gueray les esperaba en el pórtico fumando su pipa.  
—Tu tía quiere que vayas a Nancy—dijo a Santiago,—y prepara algunos encargos que tiene que darte. Irás con Susana, y el coche que ha de ir a la estacion a esperar a los oficiales de Luneville te traerá.  
La joven se puso colorada, como la ocurría siempre que algo la contrariaba mucho. Por más que duró muy poco esta impresion, el marqués y su sobrino lo notaron.  
—¡Hola, hola!—pensó el señor de Gueray; —no tiene ella gana de llevarsele! ¿Por qué será?... ¡Y vaya una cara particular que trae él! ¿Habrá hecho alguna tontería?  
Santiago decía para sí:  
—Evidentemente, Ganuge la espera a la entrada de la poblacion, donde la encontrará por casualidad para saber el resultado de las negociaciones... ¡sería yo muy molesto!... ¡y más ahora!  
Y contestó:  
—No estoy vestido y haría esperar mucho tiempo a Susana, que tiene prisa...  
Pero Susana, comprendiendo que estaba bien decidido a no acompañarla, no resistió al deseo de mortificarle.  
—¿Yo? ¿Que tengo prisa?...—dijo con tono de profundo asombro.  
Y, queriendo al mismo tiempo alejar del ánimo del joven toda sospecha, insistió:  
—Al contrario; id a vestros. Tendré mucho gusto en que vengais conmigo.  
—¡No, gracias!—dijo Santiago.  
Y en el momento en que el viejo caballo blanco echaba a andar con gran sentimiento, Santiago, mientras recogía la falda de Susana para que no rozase en la rueda, murmuró:  
—¡Bastante ha molestado por hoy!  
Cuando volvió al vestibulo, la marquesa, con una lista de encargos en la mano, bajaba la escalera.  
—¡Cómo!—exclamó.—¿Se ha marchado Susana sin esperar?...  
El señor de Gueray, riéndose, contemplaba

a su sobrino; la marquesa, que lo advirtió, miróle tambien y dijo:  
—¿Qué cara es esa? ¿qué te ocurre?  
El joven, enervado por tal examen, sintió que se le venían a los ojos las lágrimas que hacía rato contenía, frotóselos apresuradamente y contestó para evitar otra nueva pregunta:  
—Nada... que en el camino del riachuelo, Susana, que iba delante, me pegó, sin querer, con una rama en un ojo...  
La marquesa preguntó en tono burlesco:  
—¿Y por lo de la rama tienes esa cara?...  
—¿Porque es chusca la cara que pones!...  
Santiago no respondió: cogió un periódico y entró en la salita, cuya puerta cerró un tanto ruidosamente. Muy admirada de aquel movimiento de mal humor, y temerosa de haber disgustado a su sobrino, la señora de Gueray le siguió, y sentándose en un divan:  
—Vamos ¿qué es lo que tienes Santiago?—le preguntó entonces con seriedad.  
Santiago acercóse a ella y contestó—con el rostro descompuesto y la voz ronca.  
—¡Tengo pena, pardiez!... no deja de tener gracia ¿verdad?  
Y luego sentándose bruscamente al lado de la marquesa, echó los brazos alrededor del cuello y apoyando en su hombro la cabeza, sollozó con toda su alma.  
La señora de Gueray le dejó llorar. Sumamente conmovida sentía el corazón de Santiago latir junto al suyo precipitado é irregularmente. Desde su más tierna infancia jamás había llorado ante ella: aquel dolor violento la trastornaba y permanecía inmóvil y silenciosa acariciando suavemente los cabellos del joven sin tratar de consolarle.  
—¡Perdonadme, tía Carlota!...—murmuró Santiago;—perdonadme que os disguste; pero solo vos sois buena para mí... solo vos me queréis...  
Y unió su rostro al de la marquesa, y rodeándola más estrechamente con sus brazos, la estrechó contra sí febrilmente, lleno de abandono y confianza, repitiendo en tono infantil:  
—Porque vos me queréis... ¿verdad, tía Carlota?  
La señora de Gueray púsose súbitamente pálida y muy emocionada le rechazó casi brutalmente y con tono que se esforzaba en aparentar de broma, exclamó:  
—¡De sobra lo sabes, boricool!... que te quiero; ¡pero quitate, que me destrozas!

de los minuciosos trabajos estadísticos hechos aquí y de que oportunamente he hablado.

Hoy probablemente habrán convenido el presidente del gobierno y subsecretario de Gobernación los medios propuestos por el Sr. Castel para que los labradores arruinados de Consuegra se les faciliten los aperos necesarios para la labranza.

El Sr. Castel ha dispuesto que en la farmacia del pueblo se faciliten gratuitamente los medicamentos hasta tanto que se organice debidamente este servicio, medida que se ha recibido con aplauso. Dentro de breves días se propone verificar una nueva visita á Urdón, Camuñas y Villafraña. Propónese socorrer á dichas poblaciones sin olvidar á la vega de Madridojos, cuyas pérdidas han sido grandísimas.—*Mestre Martínez.*

En la reunión celebrada por la clase farmacéutica se acordó promover una suscripción entre todos los farmacéuticos de España para socorrer á los compañeros de Consuegra y el de Albox (Almería), dando la reunión amplios poderes á la junta directiva para que lleve á efecto en la forma que considere más apropiada. Iniciada ya entre los allí reunidos, se recaudó una buena cantidad, acordándose que se publiquen las listas de la cuantía en *La Farmacia Española*, órgano oficial de este colegio.

En Morer (Castellón), en el momento de estar verificando el santo sacrificio de la misa ayer el cura, se sintió gravemente enfermo, suponiéndose que an el cáliz habría una mano criminal depositado algún veneno.

Los anarquistas se reunieron anoche en la calle de la Cabeza, y después de varios discursos muy enérgicos, que desde la calle se oían, se adhieron en todo á los anarquistas de Cádiz.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto, en real orden de 18 del actual, que en los meses de octubre y noviembre se verifique la revista anual por los reservistas, con arreglo á las siguientes disposiciones, que interesa conocer á muchas familias:

Primera. Los individuos de las reservas que residan en la capitalidad de los cuadros de reclutamiento, terceros batallones de regimientos de Infantería, batallones de depósito de Cazadores, regimientos de reserva de Infantería, Caballería é Ingenieros, y depósitos de reclutamiento de Artillería, se presentarán para pasar la revista; (a), al cuadro de reserva á que pertenecen; (b), á uno de su misma arma, si no reside el suyo en aquel punto; (c), á cualquier otro; residente en la localidad, si no existiera cuadro alguno de su arma.

Segunda. Los que no residan en las capitalidades de los cuadros mencionados en la regla anterior podrán presentarse al Alcalde, ó falta de éste al comandante del puesto de la

Guardia civil del punto donde residan, quienes formarán relaciones clasificadas por armas y cuerpos de los individuos que revisten, según su situación, que conocerán por los pases que obren en poder de los interesados, consignando en dichos pases la nota de Revisado.

Tercera. En los puntos en que no residan las planas mayores de los cuerpos relacionados en la regla primera, y haya Comandante militar ó destacamento mandado por oficial, pasarán ante él la revista como se previene en la regla anterior, formalizando iguales relaciones.

Cuarta. Los que, con la debida autorización, se hallen viajando ó hayan trasladado su residencia, pasarán la revista ante cualquiera de los jefes mencionados, alcaldes ó comandantes de puesto de la Guardia civil del punto en que se encuentren.

Quinta. La revista se pasará durante los meses de octubre y noviembre próximos, y los alcaldes, comandantes militares de destacamentos y de puestos de la Guardia civil, remitirán en la primera quincena de diciembre á los jefes de los cuerpos á que aquellos pertenezcan, las relaciones de los que se hayan presentado en el acto de la revista.

Sexta. Terminado el plazo de la revista, los jefes de las respectivas unidades procurarán averiguar el paradero de los que hayan faltado, dirigiéndose de oficio á los alcaldes y Guardia civil, y por cuantos medios les sugiera su celo é interés por el servicio.

La *Gaceta de Colonia* publica una hermosa poesía del ilustre literato alemán Juan Fanstenrath, tan amigo de España, pidiendo á sus compatriotas un socorro para Consuegra y Almería. El Sr. Fanstenrath ha remitido 500 francos para la suscripción española.

Dice un colega que el viajero inglés Mr. Seymour Lucas, á quien la fractura de su pierna impedirá acaso trabajar por espacio de dos ó tres meses, piensa pedir como indemnización de daños y perjuicios la suma de 5000 libras esterlinas (500000 reales).

Bajo la presidencia del director de la escuela nacional de Música y Declamación, se reunieron en dicho centro los catedráticos del mismo y alumnos pensionados, para ofrecer en beneficio de las víctimas de las inundaciones un día de sus respectivos haberes y el producto de una solemne sesión lírica dramática, que se dará con los valiosos elementos de la casa en el gran salón-teatro. El Sr. Arrieta encargará á la prensa la colocación de las localidades.

En dicha junta ha reinado la mejor armonía y la más completa unión de voluntades á las proposiciones del digno presidente.

Ayer descarrilaron en el vecino pueblo de Vallecas cinco vagones cargados de piedras, pertenecientes á un

tranvía que sirve para la explotación de unas canteras existentes en aquel término.

Al volcar causaron varias heridas graves á dos de los obreros que les conducían.

En la calle de Leganitos fué anoche arrollado por un carro de la carne, un encuartero del tranvía, el cual sufrió la fractura de una pierna.

TELEGRAMAS NUESTROS DE LA CORTE:

San Sebastian, 27 (1 t.).

Desde las nueve de la mañana recorren las calles de esta población una estudiantina, dirigida por el Sr. Guimon y formada por unos veinte jóvenes de familias distinguidas de la localidad, postulando para los inundados. Ahora se encuentran en la calle Mayor. El señor Villaverde les dió los duros que llevaba en el bolsillo y á la salida de la misa de doce, la recaudación fué de bastante entidad. El público todo responde caritativamente á las peticiones de los estudiantes, entregándoles desde calderilla á billetes de Banco.

El tiempo lluvioso ha quitado algún éxito á la obra caritativa.

El gobierno español ha reconocido definitivamente al de Chile. Nuestro representante en aquella república fué recibido solemnemente. Pronto seguirá el reconocimiento de Italia é Inglaterra.

Ha llegado el Sr. Baguer, procedente de Burdeos.—*Aguilar.*

San Sebastian, 27 (4:20 t.).

La viuda del maquinista Jaca escuchó con inmensa emoción de gratitud las frases de consuelo que en nombre de la reina le dirigió el gobernador de Burgos, bendiciendo con lágrimas los generosos sentimientos de la augusta señora.

Una hermana del maquinista, oyendo los lamentos de la pobre viuda por no haber procurado salvarse aquel, exclamó: «Yo adoraba á mi hermano, pero bien muerto está defendiendo las vidas que llevaba á su cargo. Así ha merecido para ti la protección de la reina y para su memoria el aprecio general.»

El gobernador cumplió el honroso encargo de la reina acompañado del presidente de la Diputación provincial y ambos funcionarios se conmovieron profundamente.

La viuda del maquinista tiene una niña de cuatro años, y se halla en cinta de cinco meses. Fijará su residencia en Leon, donde tiene familia.—*Aguilar.*

San Sebastian, 27 (4:30 t.).

La estudiantina recaudó esta mañana 2800 pesetas para los inundados, y por la tarde ha reanudado con gran éxito su caritativa tarea. Los postulantes encontraron al rey, y éste quiso darles dinero, pero no llevaba ninguno.

Después encontraron á S. M. la reina regente con la condesa de Sástago y marquesa de Martorell: tampoco llevaba dinero; pero la reina, movida por su ardiente caridad, encontró pronto recursos y marchó al encuentro de los

postulantes, y en la Avenida de la Libertad les repartió donativos con prodigiosa mano. El público ha vitoreado á la real familia.

La estudiantina hará una buena recaudación en Jai-Alai.—*Aguilar.*

San Sebastian, 27 (7:6 t.).

La estudiantina ha hecho una recaudación total de 7000 pesetas, lo cual claramente revela que la población ha respondido al llamamiento de la caridad.—*Aguilar.*

San Sebastian, 27 (6:50 n.).

A contar desde el día 29 del actual, la corte vestirá luto durante catorce, siete de rigor y siete de alivio, por el fallecimiento de la gran duquesa Alejandra de Rusia.

El miércoles habrá en el gran Casino un baile extraordinario á beneficio de los inundados. El cotillon será de mucho lujo y la función promete ser muy brillante.

Esta noche se quemará el toro de fuego que estaba preparado para el día de la Princesa de Asturias, presenciándolo mucha gente.

La reina de Inglaterra anunció á S. M. la reina regente el casamiento de la princesa Luisa con el príncipe Alberto de Anhalt.

Se ha concedido el collar de Carlos III á D. Alejandro Llorente y don Francisco Cárdenas; la gran cruz de Isabel la Católica al príncipe Luis de Drago, y placa de número de la misma orden á D. Ramon Salvador.

El Sr. Villaverde no saldrá de esta hasta el martes en el primer expreso.—*Aguilar.*

A LAS CUATRO DE LA TARDE

TELEGRAMAS DE FABRA:

París, 28.

En la pasada noche ha regresado á esta capital el Sr. Freycinet, ministro de la Guerra, procedente de Suiza.

El consejo de ministros se reunirá en breve para tomar algunos acuerdos respecto á las cuestiones pendientes.

Londres, 28.

Un despacho de Bombay, fechado anoche, dá cuenta de un suceso que contribuye á aumentar la alarma que de algún tiempo acá viene produciendo la actitud de los rusos en el Asia central. Asegura que llegan refuerzos de tropas moscovitas á la frontera noroeste del Afghanistan, y que al mismo tiempo se hacen grandes aprovisionamientos allí, como si fuese inminente una campaña.

Esto, unido á la ocupación por los rusos de la meseta de Pamir y á los rumores de un tratado secreto entre Rusia y Persia, produce aquí la natural inquietud y, por lo tanto, se cree que el gobierno inglés adoptará energías medidas encaminadas á aumentar las defensas en la India y á poner á cubierto el Afghanistan de la rapacidad moscovita.

Berlin, 28.

El gran duque Wladimiro, que se encontraba en San Sebastian, ha llegado ya á Rusia con motivo del duelo de la familia imperial.

Las correspondencias de Constantino, insisten en que la insurrección de la Arabia toma cada día más incremento á pesar de los considerables refuerzos que los turcos han enviado á aquella península.

Roma, 28.

Los peregrinos españoles han salido hoy de regreso para España en perfecto estado de salud y sin que haya habido que registrarse ningún incidente. Todos ellos van sumamente satisfechos de las atenciones de que han sido objeto en el Vaticano.

Roma, 28.

Se asegura que el Papa, con motivo de la recepción de los peregrinos italianos, pronunciará un importante discurso sobre la necesidad de que la Santa Sede sea reintegrada en sus derechos recobrando el poder temporal.

París, 28.

Se dice que, en vista de la actitud de Rusia, fracasará el proyecto de Inglaterra encaminado á la reunión de una conferencia internacional, cuya misión sería tratar del libre tránsito por los Dardanelos y el Bósforo de los buques de guerra de todas las naciones.

París, 28.

El discurso, eminentemente pacífico, pronunciado ayer por nuestro ministro de Negocios extranjeros, ha sido muy bien acogido por la opinión pública de Francia. La prensa rusa se felicita de la moderación y prudencia de que está dando constantes ejemplos el gobierno francés.

El choque de trenes en Quintanilleja, según *El Diario de Burgos*, se debió á un error del jefe de noche, que siendo nuevo en aquella localidad, confundió los nombres de las estaciones de Quintanapalla y Quintanilleja. El telegrafista de servicio, Sr. Pujol, meritorio que apenas contará diez y ocho años, pidió via libre á Quintanapalla para un tren de mercancías que iba á salir hacia Irún, y cuando obtuvo respuesta de dicha estación se lo advirtió al jefe; pero éste, por una equivocación lamentable, dió la salida al tren expreso, debiendo de habérsela dado al de mercancías, apercibiéndose á los pocos momentos del funestísimo error que había cometido, y que, á pesar de los esfuerzos que luego se hicieron, no pudo remediar, porque el expreso había pasado ya del disco, siendo por tanto, inútiles las señales de parada que á toda prisa se le hacían.

Una persona respetabilísima y que nos merece entero crédito, nos escribe desde Villarrubia de los Ojos, para que por conducto nuestro excitemos los caritativos sentimientos de los españoles en favor de aquel pueblo, que privándose hasta del pan, fué de los primeros en acudir al socorro de sus convecinos de Consuegra en la fatal noche del 11 del actual.

Después, el día 15, descargó sobre Villarrubia una horrorosa tormenta que devastó por completo toda su cosecha, y los que ayer acudian presurosos con

Alejos sorprendido de tal rudeza y preguntó:

—También á vos... ¿á vos también os parezco ridiculo? ¿Es que no sabéis cuán desagraciado es uno cuando ama y no espera ser amado jamás!... Vos lo ignorais...

—¿Crees tú?...—dijo con dulzura la marquesa.

—Sí; tenéis todas las buenas cualidades, tía Carlota, pero no una naturaleza tierna... y apostaríais á que nunca habeis amado á nadie...

—¿De veras, apostaríais?

La marquesa sonreía; pero su voz estaba tan profundamente alterada, era su acento tan sinceramente doloroso que Santiago, admirado, añadió con presteza.

—Segun veo... acaso me equivoco...

—Pero ya la marquesa se había repuesto y dijo alegremente:

—No, no te equivocas; pero no hemos venido aquí para analizar mi naturaleza... Dejas que amas sin esperanza, como en las novelas...

—¿Sí; amo á Susana!

—¡Dios mío!... Me lo figuraba; hace mucho tiempo que lo estoy temiendo. ¡Cuántas veces me tío y yo hemos pensado si sería prudente reunirnos con tanta frecuencia! Confieso que más bien hace cuatro ó cinco años, cuando volviste de las Indias, cuando temí... después estuve tranquila... casi hasta ayer, que se me pasó por la imaginación la sospecha.

—¿Y por qué ayer?

—Porque criticabas la coquetería de Susana con cierto dejo de amargura y porque en el concierto parecías muy disgustado al ver que ella admiraba á tu decadente...

—¿Mi decadente?... Permitted...

—¡No permito nada!... No hay que hablar de eso, hijo mío, ¡bonitos conocimientos hacen!... En fin, te lamentas de que Susana no te ama, y si no te ama, quedo tranquila.

—¡Gracias!...

—¿Carambal! Supongo que no te figurarás que mi afección por tí llegue hasta...

—¿De modo que preferís que sea el decadente, como decís vos?

—Sí, lo prefiero. Con el decadente tendrá un interminable cochicheo...

—¿Pues me gusta el euclicheo!

—¡Poco importa!... El le citaré á Schopenhauer, le contará la *Rurefacion vibrátil del yo*, y procurará embobarla con los recursos que le dispone... ¡contarías y nada más! Con

él no hay que pensar en... otras cosas, mientras que contigo...

—¿Cómo!—exclamó asombrado el joven;—no hay que pensar en otras cosas... Decidme, os lo ruego, ¿por qué no hay que pensar?

—¿Pero no le has visto? ¡Es feo como un diablo, y nada apetitoso!...

—¡Oh!—exclamó Santiago con convicción, —¡os parece que eso importa algo!...

Hablaba con la experiencia propia de los mozos hermosos y robustos que saben que con frecuencia son preferidos los viciosos enfermizos y achacosos. En su carrera galante había ya visto mujeres que se prendan de la fealdad con tanto mayor entusiasmo cuanto que se imaginan encontrar así disculpa á su falta.

Entregarse á un hombre por las bellezas de su inteligencia, las realiza á sus propios ojos. Parécelas que ensalzan el amor y que lo que hay en él de material y grosero, se borra y desaparece en cierto modo. Pero la marquesa, que no entendía de poesías, no admitía que una mujer pudiese experimentar un amor físico por un individuo raquítrico. Protestó, pues, enérgicamente:

—¡Ya lo creo que sí, que importa algo! Y conozco á Susana lo bastante para no temer nada por ese lado. En cuanto á tí, puesto que ya sabes que nada tienes que esperar... márchate: haz un viaje...

Y aferrándose á la idea de hacer viajar á su sobrino, añadió ya más tranquila:

—Sí, ¿por qué no has de hacer un viaje? ¿No has estado en Persia? Vete allá. Está ahora muy en boga el ir á Persia...

—Pero, tía Carlota—dijo Santiago sonriéndose,—¿queréis en absoluto poner el mar entre nosotros?... ¿Luego me teméis?... ¿Sabéis que es para mí muy lisongero eso?...

La marquesa se puso roja como una amapola y levantándose bruscamente, exclamó:

—¡No te temo á tí... ni á nadie tampoco! Haz lo que te parezca, pero deja en paz á Susana, ¿oyes?...

III

Quando la marquesa entró en el salón, á las siete y media, habían llegado ya casi todos los convidados, y el señor de Guerau, sorprendido por la falta de puntualidad de su mujer, se disponía á mandar recado preguntando porque no bajaba.

Muy agradable aun y muy original; vestida, ó, por decirlo así, envuelta en una fina

tela blanca, que dejaba descubiertos sus hombros y sus brazos, apareció andando con su paso ligero y suave hacia la señora de Invi-sy, una vecina de campo, y la duquesita del Reol, una recién casada que residía en Luneville, donde se hallaba de guarnición su marido, y disulpó su tardanza.

Santiago, que miraba á su tía, creyó notar que había llorado. Sus ojos brillaban de un modo singular y tenía algo enrojecidos los párpados.

—¡Yo tengo la culpa!—pensó;—hice mal en hablarle de tal cosa... se quebrará los cascos, tendrá inquietudes por su ahijada, y sin embargo, ¡bien sabe Dios que nada tiene que temer!... ¡Pobre tía Carlota!

Quería mucho á aquella mujer de carácter tan áspero como buena era que había rodeado de tan tiernos cuidados su infancia un tanto abandonada. Sentía en aquel momento por ella un respeto profundamente afectuoso. Hubiera querido arrodillarse á sus pies y decirle, como cuando era chiquito, y quería hacerle olvidar alguna diablura:

—Seguimos tan amigos como antes, ¿verdad, tía Carlota?

Así que oyó con suma impaciencia al pequeño Montreau murmurar, dándole con el codo é indicándole con un guiño á la marquesa, que seguía en pie en medio del salón.

—¿No está picada de viruelas tu tía, eh? Mira un poco esos hombros... y esos brazos... y esa piel deslumbradora. Dirán lo que quieran, pero está apetitosa de veras...

Y viniendo á lo que más particularmente le interesaba, preguntó:

—¿Pero no vienen á comer los Myre?

—¿Y á tí qué te importa?—replicó Santiago disgustado.

—Me importa mucho. La mugercita es encantadora... y se me ha ocurrido que el día que sepa que su marido la engaña... le pagará en la misma moneda...

—Supongo que no pensarás informarla sobre el particular...

—¿Por quién me tomas?... No; pero otros se encargarán de ello... ¡Ya sabes lo que es Nancy!

—Y tú piensas que el día de las revelaciones, la señora de Myre te elegirá para instrumento de su venganza...

—No digo tanto; pero en fin, pongo los puntos... y ahora que te he puesto al corriente de mis malas intenciones, ¿quieres decirme si vendrá esta noche?

—Sí; mirala.

Susana entraba, seguida de su marido, hombre de cuarenta años, muy alto, grueso, bastante vulgar por su físico y por sus modales, á quien Montreau fué á estrechar la mano con efusión.

En cuanto se sentó, Susana llamó á Santiago por una seña que hizo él como que no veía. Suponía que ella tenía deseo de darle broma y no estaba él de humor para ello.

La marquesa, que le miraba un tanto inquieta, fuese hacia él y le dijo:

—Ocupate de Yolanda; procura distraerla un poco; ¡lo necesita tanto la pobre!

Santiago, dócilmente, colocó una silla junto á la duquesa de Reol y, aunque observando de lejos á Susana, que reía á carcajadas oyendo á Montreau, entabló conversación.

Yolanda de Gasde, prima lejána de los Guerau; acababa de casarse contra la voluntad de toda su familia con el duque de Reol. Había ofrecido sus veinte años y sus doscientas mil libras de renta á un guapo mozo que no tenía un céntimo, á quien adoraba locamente sin que nada pudiera explicarse porqué. Hector de Reol, hermoso, con la belleza tradicional en su familia, pero ya un poco grueso á los veintidos años era subteniente de dragones. Ni sus modales, ni su carácter, ni sus sentimientos; nadie en fin, hubiera debido seducir una naturaleza tan fina como la de la señorita de Gasde.

Elegante, encantadora sin ser precisamente hermosa, Yolanda era de raza de la cabeza á los pies. Con su talle flexible, su tez blanca, sus hermosos cabellos rubios y sus senillos vestidos, parecía una virgen recortada de un misal antiguo. Casada hacia solo tres meses, la pobre joven comprendía su locura y contemplaba valerosamente la horrible existencia que se había creado. Muy delicada en los comienzos de un embarazo, engañada por su marido que paseaba por Nancy con mujeres perdidas, sin tratar siquiera de ocultarse; separada de los suyos por el destino de su esposo, veía amargada su vida y destruido su porvenir. Todos admiraban y rodeaban de una especie de afectuoso respeto á aquella mujer encantadora, sola siempre, á quien llamaban la *viudita* y cuya actitud fría y digna impedía que la cortejasen y consolasen.

Mientras Santiago hablaba con la duquesa el señor de Reol se acercó:

—Guerau,—preguntó con interés,—¿quién es aquella joven tan linda que habla con Montreau?

—La señora de Myre

sus donativos á socorrer las desdichas sin cuento de los inundados se ven hoy en la más espantosa miseria.

No dudamos, pues, que el noble y caritativo pueblo de Madrid, no olvidará con sus donativos á Villarrubia de los Ojos.

Segun partes recibidos de las capitales hasta las once de la noche de ayer, ha llovido en Santander.

La temperatura máxima á las nueve de la mañana, fué de 26 grados en Badajoz; la mínima de 15'4 en Teruel.

Esta tarde han salido para Consuegra, en representación de la prensa asociada D. Fabian Ortiz de Pinedo, redactor de *El Liberal*, y el arquitecto D. Santiago Castellanos, para estudiar á que pueden destinarse los donativos recaudados, para la mayor satisfaccion de los donantes y para sustituir en el reparto de efectos á los Sres. Bofill y Vela.

*El Día* y *El Correo* reconocen que el viaje del Sr. Silvela á Almería será fructuoso y le felicitan por el lisonjero éxito que ha alcanzado.

Autorizadamente se dice que el ministro de Marina no ha hecho la menor declaración política de las que se le atribuyen en Ciudad Real, ni ha hablado poco ni mucho de modificación ministerial próxima ni remota.

Los senadores y diputados de Aragón han acordado solicitar del gobierno que se dedique alguna parte de la suscripción nacional á remediar las diversas calamidades que por efecto de la miseria hay en Aragón.

La suscripción en Murcia para las víctimas de Consuegra y Almería, asciende ya á 5.000 duros próximamente.

El Sr. Martínez del Campo ha depositado en el Banco mil pesetas en nombre de los señores de Canalejas con destino á la viuda del maquinista del mixto. Los marqueses de Castro Serna han enviado otras quinientas pesetas con el mismo objeto.

Dice *El Clamor* que es un canard la noticia comunicada desde Roma á un colega de la mañana suponiendo que la reina regente de España habia adquirido en Italia una estensa posesion.

Los abonados que fueron á todos los palcos en la última temporada en el teatro Real, se vienen anticipando á renovar los suyos respectivos, sin embargo de no haber terminado el plazo señalado por la empresa, que concluirá el día 4 de octubre próximo. Por esa razon, la administracion del régio coliseo se encontrará con grandes dificultades para complacer á las muchísimas personas que tienen solicitados nuevos abonos en esta clase de localidades.

—Pasado mañana miércoles, se verificará la apertura en el presente año cómico del teatro de la Comedia con la en tres actos *La escala de la vida*, y la en un acto *Mi secretario* y yo.

Mañana martes se espedirán en contaduría las localidades.

—El teatro de Apolo cuenta por llenos las representaciones.

Dentro de quince dias próximamente se pondrá en escena la obra de gran espectáculo *El fantasma de los aires*.

—Ha sido muy bien recibida, desde su presentacion por el público del teatro de Lara, la primera dama joven señorita Alcalde, artista que reúne buenas condiciones para la escena.

—Cada dia vienen sumándose nuevos elementos á la comision organizadora del proyectado festival del *Sport* español. A los ya conocidos de la Sociedad Gimnástica Española, de la de Velocipedistas y Garrochistas, salas de armas, escuelas de Equitacion, Orfeon Matritense, batallon escolar del Hospicio, etc., etc., han venido á reunirse los del eminente funámbulo Mr. Blondin, para atravesar el Hipódromo por la maroma, y los gimnatas de Badajoz, de donde se propone venir una seccion con varias bellísimas señoritas, bajo la presidencia del reputado profesor señor Sempere.

Desde luego predecimos que tan hermoso espectáculo llamará vivamente la atencion por lo nuevo y caritativo de sus fines.

—La inauguracion del teatro *Eslava* se ha verificado bajo los mejores auspicios. Las cuatro funciones fueron cuatro llenos. *El proceso del can-can* fué puesto con mucho lujo y esmeradamente interpretado por las señoritas Arana y Montes y el Sr. Castilla. El público aplaudió mucho, así como en la pieza *Las cuatro estaciones*, en la cual la señorita Arana se vió obligada á repetir el precioso vals de los lilas, siendo dicha señorita objeto de muchos aplausos en compañía del maestro Caballero, autor de la música.

Informados en los centros oficiales de lo que hubiera de cierto en los datos que publica *El País* en telegrama de hoy, acerca de las farmacias de Consuegra, resultan de todo punto inexactas las noticias del corresponsal del diario republicano.

He aquí la verdad de los hechos. El señor director de Beneficencia, al ver que por efecto de las inundaciones se habian inutilizado las dos boticas que existian en Consuegra, tuvo como primero y especial cuidado, el de establecer una botica provisional, la cual situó en el bañe de todos los pobres, que es

los actuales momentos no es fácil distinguir los que son pobres de los que no lo son.

Los farmacéuticos que dicen haber perdido sus farmacias, han quedado naturalmente relevados de dar medicinas á los pobres, *unque no se les rebaje de la titular contratada*; pero se lamentan de que no se les dé una botica á cada uno, para lo cual no se cree con facultades el delegado extraordinario del gobierno, quien ha atendido ya á las necesidades más perentorias con el establecimiento de la farmacia oficial, desplegando para ello una actividad digna de todo encomio.

Es tanta la abundancia de sardina en Ortigueira, que las fábricas salazoneiras no tienen donde meterla, y algunas han cesado en la pesca por unos dias hasta que hagan hueco.

Como los precios son malos y la pesca no tiene salida, es de temer un mal año.

Francés. Mr. Gaytté, Carmen 20, 2.º, abrirá otra clase el día 1.º

A LAS OCHO DE LA NOCHE

En los centros oficiales se han recibido hoy los siguientes telegramas: Pamplona, 28 (4'30 m.).

Gobernador al ministro de la Gobernacion:

«Anoche, mientras tenia lugar en el círculo carlista una velada en honor del marqués de Cerralbo, reuniéronse en los alrededores de aquel edificio numerosas personas que silbaban y gritaban desafortadamente.

En virtud de ello, y para garantizar la seguridad personal de los socios de dicho círculo y restablecer el orden, dispuse que la escasa guardia civil de que dispongo, auxiliada por una seccion del regimiento de caballeria de Numancia, disolviera los grupos en la plaza donde se celebraba la manifestacion, lo que se verificó sin gran esfuerzo y sin que haya que lamentar desgracia alguna.

Despues de esto, todo quedó tranquilo y no ha vuelto á turbarse el orden.»

Pamplona, 28 (4'45 m.).  
Capitan general al ministro de la Guerra:

«Con motivo llegada marqués Cerralbo, celebróse anoche velada en el círculo carlista, que comenzó á las ocho.

Poco despues se presentaron ante dicho edificio, situado en la plaza de la Constitucion, grupos en son de protesta y ademan hostil, produciendo alboroto y dando gritos subversivos.

No siendo suficiente la escasa fuerza de guardia civil que aquí existe para contenerlos y restablecer el orden, el gobernador civil me pidió auxilio, que le presté, haciendo salir una seccion de caballeria que ocupó las boca-calles de la plaza, mientras la guardia civil disolvia los grupos.

A la una de la madrugada estaba restablecida la tranquilidad, sin que haya habido que hacer uso de las armas ni, por lo tanto, se tenga que lamentar desgracia alguna personal.»

Con gran actividad se trabaja en las dependencias municipales para la reorganizacion de todos los servicios, especialmente los relativos á la renta de consumos.

Despues de la baja que durante el mes de agosto y á principios del corriente se ha experimentado, á pesar de que por la estacion del Mediodía, que es por donde más se introduce siempre, desde el día 13, con motivo de los temporales, ha disminuido en tres cuartas partes la recaudacion á partir del 24, no solo se ha restablecido la normalidad, sino que en virtud de las enérgicas disposiciones dictadas por el señor Rodriguez San Pedro, ha habido un aumento de doce mil setecientos noventa y cinco pesetas sobre lo recaudado en igual fecha del año anterior.

En cuanto á las obras municipales y reformas beneficenciosas á las clases menos acomodadas, se ocupan las respectivas comisiones y el alcalde de darles el mayor impulso.

Hoy ha circulado con insistencia el rumor de que en el cuartel del Rosario (San Francisco el Grande), un cabo habia dado muerte á un soldado.

Afortunadamente, esto no es exacto. Lo ocurrido fué que esta madrugada al hacer la ronda un cabo, se encontró, echado en el suelo junto á un retrete, al soldado Antero Rodriguez Saavedra. Interrogado este por el cabo, manifestó que se encontraba enfermo, en vista de lo cual, y previo el correspondiente aviso al capitán de guardia, fué llevado á la enfermería, donde falleció ántes de la llegada del médico de semana y el de la casa de socorro que fueron avisados.

En el tren mixto de Andalucía llegaron esta mañana los generales señores Contreras y Llopiés.

El tren correo de Andalucía llegó esta mañana con tres horas de retraso, por haber ocurrido varios desperfectos en la máquina durante el trayecto.

Esta mañana ha regresado á Madrid el exconcejal y arquitecto D. Higinio Cachavera, acompañado de su distinguida familia.

El tren correo de Asturias ha llegado hoy á Madrid con siete horas de retraso, sin causa que lo justifique.

En dicho tren ha llegado el ingeniero de minas y escritor D. Lucas Malladas.

Por la direccion general de Gracia y Justicia del ministerio de Ultramar se ha dado una orden disponiendo que los señores aspirantes á las oposiciones á las plazas de la carrera judicial y fiscal de Ultramar que no hayan presentado aun en el negociado correspondiente los documentos justificativos de su aptitud los presenten en el plazo de diez dias, entendiéndose que de no verificarlo así se considerará que renuncian á tomar parte en los ejercicios.

Según telegrama del gobernador de Murcia, hoy ha pasado por aquella capital el ministro de la Gobernacion, y por tanto mañana estará de regreso en Madrid el Sr. Silvela.

Esta madrugada se incendió el café del Sol en Murcia. Pudo apagarse el fuego sin que ocurrieran desgracias personales.

El distinguido periodista D. Mariano Perpen ha tenido la desgracia de perder hoy un hijo de corta edad.

Desémosle resignacion cristiana por tan irreparable pérdida.

El marqués de Cerralbo ha salido de Pamplona para Madrid, tomándose por las autoridades las debidas precauciones para evitar desórdenes.

Por lo ocurrido anoche en aquella capital, y de que en otro lugar damos cuenta, se han hecho varias prisiones.

Se dice que en el casino carlista resultaron algunos heridos, por las piedras que tiraban desde la calle.

Han regresado á Madrid los diputados Sres. Sanchez Bedoya, Azcoárate, Pedregal, conde de Toreno, Fernandez Latorre y Garcia Romero.

Esta tarde ha conferenciado el señor Cánovas del Castillo con el general Despujols, que saldrá en el mes próximo para encargarse de la capitania general de Filipinas.

Tambien ha conferenciado el jefe del gobierno con el del partido inconcidental de Puerto-Rico, Sr. Ulibarri. Y más tarde con el vicealmirante don Ramon Topete.

El Sr. Castelar ha declarado en París que la conveniencia de los republicanos de Portugal, como republicanos y como patriotas, está en no producir la menor perturbacion del orden público.

Algun periódico extraña que el señor Silvela no haya repetido en Almería que iba allí en representacion del gobierno conservador. Pues ciertamente que si alguna cosa no era preciso decir era la que el colega echa de menos, pues en representacion de un gobierno conservador, y como ministro de aquel gobierno, iba á cumplir la mision tan perfectamente realizada, y to el mundo lo ha entendido de esta manera, porque no habrá posibilidad de entenderlo de otro modo.

El Sr. Silvela, que llegará mañana á Madrid á las once, viene por Templeque, donde tiene que hacerse trasbordo, para evitar una espera de diez horas en Ciudad Real.

Los quebrantos de los giros sobre el extranjero no dependen de los presupuestos, sino que este es un asunto independiente de los mismos. Los cambios están tan altos porque hay que pagar en el extranjero la deuda allí domiciliada y las obligaciones de ferrocarriles, y no hay manera de resolver por un presupuesto esta situacion, que es la consecuencia de anteriores actos de gobierno.

El discurso del Sr. Azcoárate para la inauguracion de los trabajos del Ateneo de Madrid, versará seguramente sobre la organizacion social, ó sea sobre el régimen de los municipios.

A las seis de la tarde, y al bajar uno de los tranvías del barrio de Salamanca por la calle de Alcalá, se rompió el freno en la pendiente frente al café Universal. El conductor no pudo detener al ganado, y el coche fué á chocar con uno de los que estaban parados en la Puerta del Sol.

Huyendo del peligro del choque todos los viajeros saltaron á tierra, menos una pobre mujer que al apearse fué arrollada por las mulas, sufriendo algunas leves contusiones.

TELEGRAMAS DE FOMENTO.

Algodor, 27 (10 n.).  
Via libre entre Castillejo y Algodor, pasando con precaucion los trenes en el kilómetro 71.

Castillejo, 27 (12'3 m.).  
El conductor del tren de balastro participa que un trabajador ha dado una puñalada á otro, quedando muerto pocos momentos despues. Detenido el autor y puesto á disposicion del juzgado.

En el primer expreso llegaron esta mañana á Madrid los señores marqueses de Camarines y una criada, heridos en el terrible choque de Quintanilleja.

Todos fueron bajados del vagon que ocupaban, en tres sillones, siendo así conducidos hasta el patio de la estacion, donde estaba aguardando un carruaje de dichos señores, que les trasladó á su domicilio.

En la calle Quinta de Goya, número 62, bajo, se suicidó esta mañana, dispa-

rándose un tiro en la cabeza, una mujer llamada Amalia Florez.

El juzgado dispuso la traslacion del cadáver al depósito.

Un carro de la basura atropelló esta mañana, á las ocho y media, en la calle del Arco de Santa Maria, á un niño de seis años, llamado Marcelino Romero, fracturándole la pierna derecha.

En grave estado fué conducido al hospital de la Princesa.

El gobierno ha dispuesto que se aplique á la cobranza de las cuotas impuestas por contribucion industrial, á los empleados de ferrocarriles, la real orden de 15 junio de 1873, que se restablece en todas sus partes.

Mas choques en las vías férreas.

De un nuevo siniestro, aunque sin poder adelantar detalles hasta este momento, tenemos que dar cuenta á nuestros lectores. Hé aquí el lacónico telegrama que hoy se ha recibido en el ministerio de Fomento:

Valencia, 28 (11 m.).

El gobernador al ministro de Fomento: «Participan que en el ferrocarril de Moncada ha chocado un tren de balastro con unas plataformas, resultando tres trabajadores muertos y cinco heridos. Salgo para dicho punto.»

Segun telegrama oficial, tambien ha ocurrido hoy otro choque de trenes en Portugal, entre Palha y Alcántara, que es la línea que empalma con la de España.

No se dan detalles, por lo que se supone que no ha sido de importancia y que no han ocurrido desgracias.

A última hora nos hemos personado en las estaciones del Mediodía y de las Delicias, con objeto de adquirir detalles ó informes sobre lo ocurrido entre Palha y Alcántara.

En ninguno de estos dos puntos se tenían noticias de tal choque. Unicamente se nos ha manifestado que es muy posible que se trate de un ligero desperfecto ocurrido en la estacion de Caracollera á una máquina de un tren de mercancías, por cuya causa estuvo cinco horas interceptada la vía, llegando con igual retraso á Madrid el tren de Badajoz.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA.

(EXTRANJERO)

Paris, 28 (4'10 t.).  
Exterior, 72-18.—Cubas, 000-00.—3 por 100 francés, 96-26.

(NACIONALES)

Castellón, 28 (11'30 m.).

Se han celebrado solemnes exequias por las desgraciadas víctimas de Toledo y Almería, presidiendo el alcalde, el gobernador de la provincia y el presidente de la Diputacion provincial y asistiendo comisiones de la Audiencia, del Instituto, Ayuntamiento, Diputacion y otras corporaciones.

La funcion dada anoche en el teatro en favor de las víctimas, produjo 700 pesetas.—*Ferrando*.

Madridrejos, 28 (8 m.).

Se están celebrando aquí funerales por el alma de ocho individuos de una sola familia que, residentes accidentalmente en Consuegra, perecieron en la triste noche del 11. Numerosas personas han acudido al acto religioso.—*Mestre Martínez*.

Consuegra, 28 (9'10 m.).

Celébrase en este instante sesion por la junta de socorros, bajo la presidencia del director de Beneficencia señor Castel.

Desde hoy no se darán socorros especiales; en su defecto se darán tantas raciones de comida como exijan las necesidades individuales.

Esta tarde quedará instalada la cocina traida de Madrid, en el convento de los frailes, á donde acudirán los necesitados.—*Mestre Martínez*.

Consuegra, 28 (9'50 m.).

Despues de celebrada la junta, el señor Castel ha reunido al arquitecto, ingenieros y demás personas técnicas, habiéndose acordado que las casas señaladas para ser demolidas y que pueden reedificarse en parte, sean reparadas, siempre que su coste no exceda de cierta cantidad de pesetas. Con esta medida podrá disponerse de regular número de edificios, por más que, desgraciadamente, serán pocas las que se hallen en condiciones para ello.

En cuanto á las casas provisionales de madera, se harán por de pronto 125, hasta ver si los vecinos las ocupan. Té-mese ocurra lo que con las tiendas de campaña. Siguen los disgustos domésticos por las causas que dejo indicadas en anteriores telegramas. Algunos vecinos, para evitar disgustos, continúan marchándose á Madridrejos y Urda.—*Mestre Martínez*.

Consuegra, 28 (10'55 m.).

Los ingenieros militares terminarán mañana el derribo de las casas ruinosas, en cuya triste operacion se vienen distinguiendo tanto la oficialidad como los soldados, sacando de entre los escombros cuando ha sido posible los efectos que pedian sus propietarios.

El arquitecto provincial Sr. Martin, se ocupa, en otra zona, en idéntica operacion. Se ha celebrado hace pocos minutos una conferencia entre el delegado del gobierno Sr. Castel y el jefe de ingenieros militares Sr. Lieñana. Este,

le ha manifestado que los trabajos de demolicion terminarán mañana y que se esperaba órdenes para proceder á otros trabajos de utilidad pública.

En esta entrevista se trató de la construccion de un puente, por más que el Sr. Castel no ha dado orden de que se construya. El jefe de ingenieros manifestó que el puente provisional pudiera hacerse, pero que no respondia de su seguridad, añadiendo que si el Sr. Castel estimaba oportuno construir dicho puente ó el definitivo, la fuerza de ingenieros estaba dispuesta á realizar la obra. Hasta ahora nada hay resuelto sobre el particular. Parece que el señor Castel piensa consultar sobre este asunto con el ministro de la Gobernacion cuando venga á esta.—*Mestre Martínez*.

Consuegra, 28 (8'50 t.).

En uno de mis telegramas de hace dias manifesté que, segun noticias que juzgaba exactas, se habian registrado síntomas de enagenacion mental en varios individuos de los que se liberaron de la catástrofe. Hoy mismo se ha comprobado con un infeliz muchacho llamado Salvador Ramirez, recogido desde el día 12 en una casa próxima al cuartel de la Guardia civil, que ha salido á la calle sable en mano persiguiendo á los transeúntes por acusarles, segun daba á entender, de ser culpables de la muerte de individuos de su familia y pérdida de su casa. Varios guardias del cuartel lograron desarmarle y conducirlo á una habitacion separada hasta que la autoridad resuelva lo más conveniente.—*Mestre Martínez*.

Consuegra, 28 (8'30 t.).

Existe, trabajando en competencia con los ingenieros militares, un maestro de obras militares, llamado D. Sergio Roman, de quien no he hablado hasta ahora. Dicho individuo, que estaba en este pueblo restableciéndose de enfermedad que contrajo en un incendio de Tenerife, en el cual prestó notables servicios, por los que el general Cuenca le propuso para la cruz del Mérito Militar, salvó en la noche del 11 á toda una familia y varios vecinos, perdiendo una caja con 2000 pesetas, producto de sus ahorros. Despues, tan luego como llegaron los ingenieros, Roman se agregó á ellos, dando incesantes pruebas de celo y valor. Hoy ha sufrido en el trabajo una ligera contusion en un brazo.—*Mestre Martínez*.

Consuegra, 28 (4'40 t.).

Vengo al gabinete telegráfico, despues de visitar el río Amarguillo en union del Sr. Castel, del ingeniero civil y oficialidad de los militares. A pesar de lo convenido en principio, esta mañana se ha acordado la urgencia de la construccion de un puente provisional. Este se levantará á corta distancia del que se improvisó hace dias con puertas y ventanas de las casas derribadas. El puente medirá 20 metros de longitud por cuatro de ancho próximamente y permitirá el paso de carros cargados con cien arrobas. Se construirá por los ingenieros con toda la solidez posible, aunque en caso de avenida no podría resistirla.

La junta técnica que habrá de entender en la reforma definitiva de la poblacion, estudiará entre tanto el puente definitivo. El provisional se comenzará mañana. Se han encargado esta tarde á Mora el clavaje, herramientas y otros útiles. El ingeniero civil señor Molini, empezará tambien mañana las obras de encauzamiento del río en las inmediaciones del pueblo; despues se dividirá dicho curso en los cauces que tiene actualmente, hasta que la junta de obras determine lo que proceda. El delegado Sr. Castel se multiplica atendiendo al saneamiento de la poblacion.

Salgo para Madridrejos.—*Mestre Martínez*.

Gerrí (Lérida), 28 (9 m.).

En Rialp se ha celebrado un gran meeting en favor del ferrocarril del No-guera-Pallaresa, habiendo pronunciado calurosos discursos los Sres. Felú, Sostres, Servat, Aytes, Gualter, Canera y Alcalde, pidiendo el cumplimiento de la ley. Gran concurrencia y mucho entusiasmo.—*F*.

Manresa, 28 (10'30 m.).

En el teatro Conservatorio, se verificó anoche con un escogido programa, una extraordinaria funcion lirico-dramática á beneficio de los pueblos inundados.

El Sr. Obispo ha publicado en el *Boletín eclesiástico* una sentida circular, excitando la caridad de los fieles en favor de las víctimas y desvalidos de las provincias de Toledo, Almería y Valencia.

Al quedar constituida la junta municipal de auxilios, ha dirigido una allocucion invocando los caritativos sentimientos de este vecindario en favor de los pueblos perjudicados. Dicha junta se ha dividido en varias comisiones cuyo frente se hallan personalidades importantes, que recorren todos los domicilios, recogiendo donativos para la suscripcion nacional. Tambien se realizan cuestaciones particulares. Las asociaciones y centros católicos, envían sus donativos por conducto del prelado de la diócesis.—*Marbrus*.

Barcelona, 28 (3'20 t.).

Interior 4 por 100, 76-87.—Exterior 4 por 100, 77-93.—Amortizable 4 por 100, 89-00.—Cubas 1886, 107-00.—Cubas 1890, 99-67.—Colonial, 60-00.—Nortés, 66-65.—Almansas, 00-00.—Francias, 88-50.—Orenses, 14-90.—Cabanellas.

TELEGRAMAS DE FABRA.

El general Grenfell, mayor general del ejército egipcio, y que se halla en uso de licencia desde hace algunos meses, marchará para Egipto el día 9 del próximo mes de octubre...

Se duda mucho que con las economías que proyecta el gobierno italiano se consiga la nivelación de los presupuestos. Se cree que habrá necesidad de exigir nuevas cargas a los contribuyentes para llegar a dicho resultado...

Segun una estadística que se ha publicado en Alemania, las existencias de azúcar en los mercados del mundo son superiores en 154919 toneladas a igual época del año pasado.

Con motivo del próximo empréstito ruso, se advierte en la alta banca francesa el propósito de contribuir grandemente al éxito del mismo.

Compañía Trasatlántica, fundado en este puerto el sábado pasado. Sarta Cruz de Tenerife, 28. (Por el cable de la Compañía Nacional Trasatlántica.)

Esta noche se publicará la Enciclopedia de Su Santidad sobre el santo rosario, completando en ella los antecedentes conocidos. El Papa ha recibido esta mañana a las once a las diversas comisiones de peregrinos extranjeros pertenecientes a la juventud católica.

AVISOS ÚTILES. Lo más barato hoy en loza, cristal y porcelana, 3, SAN MARTIN, 3.

ESPECTACULOS PARA EL DIA 29. TEATRO DE LA ZARZUELA. - 8 3/4. - Los dos príncipes. LARA. - 8 3/4. - Serie 1.ª - T. 2.ª par. - Los cortos de genio...

BOLSA DE MADRID. - COTIZACION DEL 28. Table with columns for 'ULTIMOS PRECIOS', 'DEL 26', and 'DEL 28'. Includes items like 'Deuda perpetua al 4 por 100 inter.', 'O. del T. de 5000 pts. al 5 p. 100.', etc.

DIARIO DE AVISOS DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA DEL MARTES 29 DE SETIEMBRE

TRATAMIENTO INGLÉS ALARCON DE MARBELLA. Depurativo vegetal, ÚNICO medicamento que DESTIERRA los más fuertes ATAQUES GOTOSOS en 12 HORAS y CURA los procesos REUMÁTICOS con toda clase de complicaciones humorales.

ALMANAQUE. SANTOS DEL DIA 29 DE SETIEMBRE. - San Miguel arcángel. Sale el sol a las 5:54; ponerse a las 5:46. CULTOS PARA EL 29. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas on San Justo...

VACUNACION MUNICIPAL. El doctor Balaguer vacunará el día 29 de setiembre a los pobres de la casa de socorro del distrito de la Universidad...

VENTA DE CABALLOS. Deseando procederse el día 10 de octubre próximo, a las dos de la tarde, en el depósito de remonta de infantería de esta corte...

LOCAL GRANDE. Barato para almacenes. CAMPOMANES, 8. EL INVISIBLE. insecticida antiséptico microbicida poderoso. Extracto líquido que destruye todos los insectos...

LA ACADEMIA CIVICO MILITAR. Cierra sus matriculas en fin de setiembre. Madrid. Viento, 3 (Arco de la Armeria). LA FAVORITA. Agua higiénica para teñir el cabello y la barba sin nitrato de plata ni sustancia nociva...

EL SEÑOR DON MIGUEL GALLO Y RUIZ falleció el día 31 de marzo de 1885. R. I. P. Todas las misas que se celebren el día 29 del corriente en las iglesias de San Ginés, Santa Cruz (Carmen Calzado)...

ASILO DE LA NOCHE. En el costado por el señor Santa Ana en la calle de Aceleros número 18 (Cuatro Caminos) han tenido abrigo, cama y sopa en la noche del 27 de setiembre, 23 hombres, 5 mujeres y 2 niños.

REUNIONES. La junta directiva de la Juventud republicana progresista convoca a todos los republicanos a la velada política que celebrará mañana martes a las nueve de la noche...

ACADEMIA PREPARATORIA para el ejército y armada, dirigida por oficiales facultativos. Corredora Baja, 59, pral.

ACADEMIA DE DERECHO. Enseñanza de las asignaturas de la facultad. Se da por escrito a los ausentes. Se facilitan prospectos y remiten mandando sello. Veneras, 7, principal (esquina a la plaza de Santo Domingo).

VINO DE PEPTONA Pépsica de CHAPOTEAUT, Farm. en Paris. La Peptonas es el resultado de la digestión de la carne de vaca, digerida por la pepsina como por el estómago...

ACADEMIA DE DERECHO. Enseñanza de las asignaturas de la facultad. Se da por escrito a los ausentes. Se facilitan prospectos y remiten mandando sello. Veneras, 7, principal (esquina a la plaza de Santo Domingo).

LOTERIA NACIONAL

Sorteo del 28 de setiembre de 1891. PESETAS NÚMS. POBLACIONES. 2.800 6.313 Madrid.-Madrid. 80.000 6.314 Madrid.-Madrid. 2.800 6.315 Madrid.-Madrid.

Table with columns for 'Cent.', '1.097', '2.129', '3.041', '4.324', '5.536', '6.796', '7.700', '8.632', '9.992', '10.946', '11.976', '13.923', '14.939', '17.433', '18.784', '20.090', '21.379', '22.568', '23.760', '25.407'. Contains lottery results for various denominations.